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事務職員の方にお渡しください。

主な内容
　法全連全国交流会ｉｎ神奈川
　忘年会を行いました
　MOC今後の予定

※カラー版で写真等も入ったものをホームページで公開しています。
http://moc-lo.net/ をクリック！
 

Marine Office Club［ＭＯＣ］とは，「ひとりぼっちの事務員をなくそう」とのスローガンを
元に1985年主に神奈川県内の法律事務所職員を中心に結成され，平日，仕事が終わった後
での，飲み会・研修会や，土日を使って，BBQや工場見学等のレクリエーション等を活動内
容とする「マリン・オフィス・クラブ」の頭文字を取った略称です。
これからも研修や企画を開催していきますので，ぜひご参加ください。



大勢の参加ありがとうございました！！法全連全国交流会ｉｎ神奈川

　　ご報告が遅れましたが、法全連・全国交流集会が１１月１２日・１３日と盛大に開催されました。

　準備期間・当日と走り回ってくれた実行委員会の皆さん、当日参加していただいた皆さんお疲れさまでした。

　全体会 (１日目 ) 参加者１６５名、懇親会参加者１５８名の非常に盛り上がった交流会になりました。

　全体会では法全連（法律事務員全国連絡会）の４０周年を記念して発足当時からの先輩やその後を引き継い

で活躍された方の発言がありました。

　「事務員は男一生の仕事にあらず」と言われていた時代に声を上げ、法律事務員の全国組織を立ち上げた話は

感動的でした。

　その時の「ひとりぼっちの事務員をなくそう」のスローガンはＭＯＣにも引き継がれ、今でも大きな柱となっ

ています。

　その後の分散会では各地の状況等についていろんな方からの話を聞くことができ、それぞれの地域独特の悩

みや業界共通の悩みなど多くを共有することができ、大変有意義でした。

　もちろん、分科会の一つとして９月に行われたプレシンポの成果をひっさげ「事務職員の業務妨害対策」も

開催され、ＤＶＤ・報告集共々大好評でした。

　全国の方から、同じようなシンポを開きたいのでＤＶＤや資料が欲しいとの声をたくさん頂きました。

　夜はお楽しみの懇親会♪

　中華街のローズホテルに場所を移し、美味しい中

華を食べながら各地の出し物を楽しみました。

　福岡や大阪の凝った映像や北海道の人気お土産ク

イズ、見事に妖怪人間になりきっていた東京、今年

もやってくれた名古屋の映像とストレッチのコラ

ボ・・・。

　笑い転げました。

　神奈川は毎年「芸のない神奈川」と揶揄されてい

ましたが今年は参加者全員が舞台上に上がって、神

奈川ご当地のサザン桑田さん率いるチームアミュー

ズの「Lets Try Again ！」振り付けで熱唱し、“芸無し”を少しは払拭できたと感じています。

　とにかく食べて飲んで笑っての大変盛り上がった懇親会でした。

　そのあとはマリンタワーに場所を移しての二次会。

　夜景がきれいと大好評でした。　その後３次会４次会・・・。

　最後まで付き合ったメンバーは翌日グテグテでした。

　細かい反省は出てくると思いますが、大きな失敗もなくとりあえず成功したと言っていいと感じています。

　ただ、２日間裏方で走り回って居たために参加者の皆さんと十分に話が出来なかったのが悔やまれます。

　それは来年以降、イチ参加者として大いにやろうと思ってます。

　２日間を通して職場の悩みや地域の悩み、色んな経験談の交流を通して曇った顔ではなく皆さん笑顔で帰っ

てもらったような気がしており、そうであるならこの交流会は成功と言っていいだろうし、実行委員会として

準備してきたことが報われた気がしました。

 時にぶつかりながらも一緒に準備をすることが出来た実行委員会の仲間に感謝です。

　ありがとうございました。

川崎合同法律事務所　丸山賢太郎
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　交流会に参加し、たくさんの元気をもらいました。神奈川のみなさん、大変お疲れ様でした。　年に１度の

交流会ですが、参加する度に新しい発見があります。分散会では、各地の悩みや工夫していることが聞けて、

その度に共感したり、感心したり。

　今の仕事についてあっという間の７年、新人ではないけど、ベテランでもない。昼間は仕事、夜は組合活動

…仕事はあと何年続けていけるのか、組合活動ではやること、問題が山積…毎晩見る夢まで仕事か組合活動…っ

てな具合に２４時間フル稼働で疲労困憊な毎日。

　そんな中、今回の交流会に参加しました。１日目の基調報告では事務員さん達が歩んできた歴史をあらため

て感じることができ、大変感動しました。

　半世紀前まではおよそ「職業」とはみなされず「書生さん」や「女中さん」と呼ばれていたかつての法律事

務員さんから出発し、今では雑誌Woman( 職業紹介のところで「パラリーガル」という名で紹介されていまし

た )などにも紹介されてしまうくらい確立した職業になったのは、かつてみなさんの歩んできた道があったか

らです。

　法全連交流会も今回で４１回目！みんなが集まって交流して、そして飲んで騒いでと。日々、悶々としてい

た気分が一掃されました！

　きっとかつての事務員さん達もいろいろ悩んでいたことをこんな風に解消されていたのではないでしょうか。

　参加されたことがない方も是非一度参加してみてはいかがでしょうか。新しい発見があると思いますよ。

　実行委員のみなさん、本当にありがとうございました。

東京法律事務所　鈴木祐子

　４０周年の節目にふさわしい交流会でした。手厚い歓迎を受け、横浜の事務員さんの団結力に圧倒されました。

特に、横浜弁護士会会長が懇親会で事務職員のみなさんと一緒に歌ったり、２次会まで参加されていたことに

感銘を受けました。横浜のみなさんありがとう＼(^o^) ／

北海道Y.I

　今年の交流会は、法全連の４０周年ということもあり、神奈川のみなさんは準備に大変なご苦労があったこ

とと思います。

　全体会では、ニューヨークでの視察報告があり、日本の事務員との意識の違いや、職の違いに驚かされました。

また、法全連草創期の先輩方の御話によると、現在とは全く違う劣悪な労働環境の中、職の確立を求めて立ち

上がった先輩方の思いに心を打たれました。

私が参加した分科会では、業務妨害について、みなさんの経験を交えて熱い議論が交わされ、とても参考にな

りました。

とても楽しい交流集会で、来年もまた参加できるよう健康に気をつけたいと思います。

神奈川のみなさん、本当にお疲れ様でした。

千葉県法律関連労働組合　土井

法全連全国交流会～各地からの感想
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　毎年のことですが、法全連メンバーの皆さんのパワーには感服し、元気を分けて頂きました。今年の神奈川

は特にです。４０年、それだけかけて進んできたんですね。私も短気 を起こさず、しぶとく気長に活動してい

きたいと思います。

弁護士　秋山清人

　仕事に追われるつらい毎日。先の見えない不安な日々。そして手羽元さき様のために沖縄まで走ったのに報

われず・・・。

　でも、どんなつらいことがあって落ち込んだ時にも、法全連は温かく受け入れてくれ、元気をくれる。そん

な法全連が、私は大好きです。

　また皆様と会える日を楽しみにしております。

　さぁー、来年の交流会での懇親会、愛知は何をやろうかな。

　シンキングタイムは１年間あります。来年も、神奈川に期待しておりますよ。

あなたの親愛なる隣人　須敗田満男こと平野俊男

　仲間と互いに情報を共有し、楽しい時間をすごす場を40年も続けてこられたのは、ほんとうに素晴らしい

ことですね。今年の横浜の全国交流会では、その歴史を感じることのできる写真、アイテム、お話に接するこ

とができました。時間をかけて輪を拡げながら、法律事務員の存在感を確かなものにされてきたのだと思います。

大阪大学　仁木恒夫

楽しかったです。神奈川の若い方が最前線で活躍されている姿は、心強いものがありました。

長野　吉川雅子

実行委員会の皆さんが交流会に「神奈川らしさ」を提案し、「業務妨害問題」についてプレ企画を成功させ、当

日も分科会を設け全国の事務員さんと語ることができました。「実行委員会発信企画」は、法全連の歴史上、初

の試みでしたが、大成功だったと思います。

４０周年を支えていただきありがとうございました！！

法律事務員全国連絡会　幹事　堀江恭子
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忘年会を行いました。
　昨年の１２月１６日に毎年恒例のＭＯＣ忘年会を行いました。

今回は４４名の方に参加いただき、中には東京、千葉等県外か

らの法律事務員の方も参加され大盛況となりました。また２次

会にも半数の２２名の方が参加され、夜遅くまで楽しく交流を

深める事ができました。

　忘年会をきっかけにＭＯＣに入会された方達もいらっしゃい

ます。まだ忘年会に参加されたことの無い方は、参加者の方達

から感想をいただきましたので、どうぞＭＯＣの雰囲気を感じ取って、これからの企画に参加していただけれ

ばと思います。

横浜合同法律事務所　柳原康雄

　何事も目的意識をもって取り組むことは、大切です。・・・と、いきなり大上段の発言ってわけではないの

ですが。毎回ＭＯＣの忘年会は、最上級の賞品を狙って、知力（はどうかな）・体力に磨きをかけ、時の運を味

方につけて、参加しています。何年も前の忘年会でＧＥＴしたラジオは、いまも自宅で活躍中です。

　なぜか、燃料が入ると、不思議な力を発揮してしまう私。そして食い意地も手伝ってのじゃんけん大会。あ

りがとうございます。黄金の右手をもってして、ラーメンをいただいてしまいました。涙が出るほど美味しゅ

うございました。願わくは、次回はデジカメをお願いいたします。

　. 年も改まりました。ご準備に携わって下さったみなさま、その他のご参加のみなさまにＬＵＣＫＹが訪れま

すように。

モリタ

　毎年ＭＯＣの忘年会は楽しみにしているのですが、今回は事前にクイズダービー？の回答者をお願いと言わ

れていたので、どんな問題がでるのか不安になりながらの参加でした。

いつもお昼は丸山さんと食べているので、事前に問題を教えてもらおうとおもって何度か聞いてみたんですが

教えてもらえず↓↓当日行ってみたら１問目から地図記号…答えは「裁判所」だったのですが、分かるはずも

なく (笑 ) 一番ヒヤヒヤしたのは「法全連」の正式名称を答える問題です；この問題だけは間違えられない！

と思い焦りました；；(←間違えたら後で怒られそうだったので (笑 )）無事に答えられたので、本当にホッと

しました！！ただ、問題の倍率が高いのばかりでほとんどのチームが私に賭けてくれなかったのでちょっと寂

しかったですが (笑 ) 無事に楽しく忘年会が終われて良かったです！また次の忘年会が楽しみです♪

川崎合同法律事務所　望月

　ものすごく久しぶりだったＭＯＣ忘年会でした。

昔（笑）なつかしい「クイズダービー」の回答者をさせて戴きました。受け狙いの回答をとも思っていたので

したが意外と指名が多く、まじめに回答せざるを得ませんでした。直ぐに分かった問題もありましたが、まっ

たく見当もつかずにトンチンカンな回答もありました。

さすがに２次会以降にはお付き合いできませんでしたが、はじめてお会いした方たちとも知り合いになれ、法

全連全国交流会実行委員会でご一緒させて戴いた方たちとは旧知のように交流を深められました。

総会も含めてなかなかＭＯＣの企画に参加できていませんが、ぜひこれからも声を掛けてください。

それにしても大盛況の忘年会でした。

湘南合同法律　　渡辺　昌富
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あけましておめでとうございます。

昨年末の忘年会ではクイズダービー司会を体験させて頂きあがとうございました。

MOC役員の方々も楽しめるように？司会の２人だけでクイズと倍率を考えるということで副会長様とこの問

題難し過ぎですかね～、誰が当てられますかね～なんてやりとりをしながら、楽しく準備のお手伝いをさせて

頂きました。当日は緊張しまくりで、ぼやっとしているうちに終わっちゃいましたが、さすがの副会長様のお

力で凄く盛り上がって良かったです♪

各チームとも熱く真剣に話あって決めていたのが印象的でした。みんなでワイワイやるのってやっぱり楽しい

ですね～ !

今年もよろしくおねがいいたします !!

大船法律事務所　石綿香織

◇２月１７日 (金 )１８時４５分～ボウリング大会 (＠横浜ヤングボウル )

　ＭＯＣ企画の恒例となりましたボウリング大会を行います。今回は、個人上位３位までと団体戦での優勝チー

ムに「おめでとう賞」を用意しようと企画中です。また、ボウリングで汗を流した後には懇親会も行いますので、

みなさんふるってご参加下さい。

◇３月２２日 (木 )１８時４５分～研修会「クレサラ初級・中級編<ゼミ形式>」(＠開港記念会館 )

　今期３回目の研修会はゼミ形式で行います。テーマは、１月に行った川崎支部地域での研修会と同じクレサ

ラです。川崎支部地域での研修会は、基礎に重点を置いての研修会でしたが、今回は、その基礎を踏まえて初級・

中級に焦点をあてた研修会にしたいと思っています。疑問に思っていること等もちよって、より実務に役立つ

研修会にしたいと思いますので、みなさん奮ってご参加下さい。

◇４月 (日程は決まり次第お知らせします )　「お花見＆ＢＢＱ」＠二俣川 (予定 )

　桜の木の下、ＢＢＱを企画する予定です。桜の開花という自然を相手に、例年なかなか満開の時期に開催する

ことができないでおりますが、今年こそは役員総出で予約して、満開の桜の下でＢＢＱが出来ればいいなと思っ

ています。一緒にＢＢＱ楽しみましょう♪

川崎合同法律事務所　鈴木絵美子

MOC今後の予定
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マリン・オフィス・クラブでは事務職員の皆様からのご意見・ご質問・原稿の執筆・研修会のお手伝い
等を随時募集しております。　川崎合同，鈴木（英）または，ホームページよりお気軽にお問い合わせ
ください。
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